Plateau

Vers la fin d'importants travaux d'assainissement



À l'issue de ces travaux le village de Loray disposera d'un réseau d'assainissement 100 % séparatif.

À Loray, les travaux d'assainissement menés depuis plusieurs mois touchent à leur fin. Cette opération vise à moderniser le réseau en séparant les eaux usées des eaux pluviales, afin d'améliorer le traitement et de limiter les rejets.

Depuis plusieurs mois, la Grande Rue et la rue du Puits-de-Cival à Loray font l'objet d'importants travaux d'assainissement, désormais en voie d'achèvement.

« Inscrits dans le cadre du programme signé entre la communauté de communes des Portes du Haut-Doubs et l'Agence de l'eau Rhône-Méditerranée-Corse (RMC), relatif au rattrapage structurel des collectivités territoriales présentes en zone de revitalisation rurale (ZRR), ces travaux font suite à l'étude de révision des schémas directeurs d'assainissement de 2018 », confirme Damien Humbert, responsable de l'assainissement à la communauté de communes, avant d'apporter des précisions.

« Le système de traitement de Loray fonctionne. Cependant, le réseau d'assainissement présente plusieurs anomalies, dont l'apport d'une grande quantité d'eaux claires à la station

d'épuration. Afin de collecter l'ensemble des eaux usées par temps sec et de limiter les rejets d'eaux usées non traitées par temps de pluie, il a donc été projeté la mise en séparatif des réseaux collectant à la fois les eaux usées et les eaux pluviales, qualifiés d'unitaires.

Les travaux ont ainsi permis de mettre en place un nouveau réseau strictement dédié aux eaux usées, en parallèle des réseaux existants, de conserver les réseaux unitaires actuels pour la collecte des eaux pluviales, de supprimer tous les déversoirs d'orage et de poser des regards de branchement en limite de propriété pour le raccordement des particuliers », détaille-t-il.

Il ajoute : « Les propriétaires disposent de deux ans après la mise en service du nouveau réseau d'eaux usées pour se raccorder et valider la bonne conformité de leur installation d'assainissement. »

Un investissement conséquent

Cette opération d'assainissement comprend 40 branchements sur 1 260 mètres de conduite. La maîtrise d'œuvre a été confiée au cabinet André de Pontarlier et les travaux au groupement Pellegrini-Bonnefoy, pour un montant total de 340 000 € HT, subventionné à hauteur de 50 % par l'Agence de l'eau et de 11 % par le conseil départemental du Doubs.

De plus, cette opération fait suite à une première tranche de travaux réalisée en 2022 et 2023.

Au total, la communauté de communes des Portes du Haut-Doubs a investi plus de 1 338 000 €

HT (études et travaux) dans les ouvrages d'assainissement de la commune de Loray,

subventionnés dans les mêmes proportions par l'Agence de l'eau et le département du Doubs.

À l'issue de ces travaux, le village de Loray disposera d'un réseau d'assainissement 100 % séparatif.